
Segunda-feira, 30 de Dezembro de 2024 15SUL

O trabalho da Secretaria da 
Ciência, Tecnologia e Inovação 
(SCTI) em 2024 foi focado no 
fortalecimento do setor com 
iniciativas que visam consoli-
dar ainda mais Santa Catarina 
no caminho da nova economia. 
Com projetos e programas 
que são pautados em pilares 
como capacitação profissional, 
a aproximação entre indústria 
tradicional e empreendedoris-
mo inovador, apoio e incentivo 
a empreendedores, como tam-
bém, a busca por investimentos.

Em sua maioria, os progra-
mas lançados fortaleceram a 
Rede Catarinense de Centros 
de Inovação, trazendo consigo 
a perspectiva de capilaridade de 
alcance dos centros de inovação.

O governador Eduardo 
Leite anunciou, na sexta, um 
repasse de R$ 180 milhões para 
2.310 escolas da Rede Estadual 
por meio do Programa Agiliza 
Educação. Os valores serão des-
tinados diretamente nas contas 
de cada instituição, permitindo 
que as equipes diretivas possam 
resolver demandas em prepara-
ção para o ano letivo de 2025. 
“Desde 2021, quando criamos 
o programa, nós já investimos 
mais de meio bilhão de reais nas 
escolas. O Agiliza Educação já 
é uma marca do nosso governo. 
Ele reduz a burocracia e dá mais 
autonomia para as escolas, sem-
pre com transparência e com 
muita participação da comuni-
dade escolar”.

Santa Catarina, reconheci-
do nacionalmente como o es-
tado mais seguro do Brasil, tem 
alcançado esses resultados com 
o apoio robusto de suas insti-
tuições de segurança pública. A 
Polícia Científica de Santa Ca-
tarina (PCISC) desempenhou 
um papel essencial no cenário 
da segurança estadual em 2024, 
acumulando conquistas notá-
veis e números expressivos que 
reforçam a qualidade dos ser-
viços prestados à população. O 
ano de 2024 marcou a moder-
nização e expansão da estrutura 
física e tecnológica da PCISC. 
Destaque para a inauguração 
da nova unidade da Superin-
tendência Regional de Floria-
nópolis, no bairro João Paulo.
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Segunda-feira é o último 
dia para pagar o IPVA 2025 
(Imposto sobre a Proprieda-
de de Veículos Automotores) 
com descontos mais vantajosos 
no bolso dos contribuintes. O 
motorista que quitar o tributo 
até 30 de dezembro tem 6% de 
desconto e não incorrerá na va-
riação da UPF/RS (que pelos 
índices inflacionários deve ficar 
em 4,63%), gerando uma redu-
ção potencial de 10,63%.

Além disso, há os descontos 
de Bom Motorista, que podem 
chegar a 15%, e Bom Cidadão, 
com até 5% de redução no valor. 
A soma de todos os descontos 
máximos pode representar uma 
redução de até 28,13% para o 
pagamento em dezembro.

O último dia 
para pagar o 
IPVA 2025 com 
descontos

RS

CORREIO SUL

Geração de empregos no Paraná

Direitos da pessoa com deficiência

Maior orçamento para Educação

Defesa dos direitos das mulheres

Planetário, novas escolas e ar 

O Instituto do Meio Am-

biente de Santa Catarina 

(IMA) divulga o relatório 

de balneabilidade com 

as informações referen-

tes à semana de 23 a 27 

de dezembro. Segundo 

as amostras coletadas nos 

238 pontos monitorados 

pelo Instituto no Litoral 

catarinense, 170 estão pró-

prios para banho, o que 

representa 71,43%. Em 

Florianópolis, dos 87 pon-

tos, 62 estão adequados, 

o que equivale a 71,26%. 

No site as informações 

são atualizadas automa-

ticamente e todo cidadão 

pode acompanhar duran-

te a semana os relatórios 

emitidos, bem como, o 

resultado mais atualizado 

da propriedade de cada 

ponto, basta clicar nas 

bandeirinhas que apare-

cem no mapa ou conferir 

o menu ‘histórico’. O Pro-

grama de Monitoramento 

de Balneabilidade do IMA 

segue um cronograma de 

coletas prévio provendo 

transparência e publici-

dade ao processo. Desta 

forma, todo cidadão pode 

acompanhar quando ha-

verá a coleta em determi-

nado ponto.

O Paraná criou 167 mil 

novas vagas de em-

prego com carteira as-

sinada entre janeiro e 

novembro de 2024 se-

gundo os dados mais 

recentes do Cadastro 

Geral de Emprega-

dos e Desempregados 

(Caged). O número foi 

divulgado nesta sex-

ta-feira (27) pelo Mi-

nistério do Trabalho e 

Emprego (MTE) e co-

loca o Estado como o 

terceiro maior gerador 

de empregos do Brasil 

no ano. Nos 11 primeiros 

meses de 2024, houve 

1.878.898 contratações 

e 1.711.502 demissões 

no Estado.

A política de garantia dos 

Direitos da Pessoa com 

Deficiência no Paraná deu 
um salto em qualidade 

em 2024. Um dos grandes 

marcos foi o repasse de re-

cursos do Fundo Estadual 

da Pessoa com Deficiência 
para os fundos municipais 

de 73 cidades. Por meio da 

Sedef foram destinados 

R$ 5 milhões, sendo R$ 

68.493,15 para cada muni-

cípio, para fortalecer políti-

cas públicas voltadas à ga-

rantia e defesa dos direitos 

deste segmento. Para re-

ceber os recursos, os mu-

nicípios precisam ter toda 

estrutura de governança: 

Conselho, Fundo e Plano 

Municipal dos Direitos da 

Pessoa com Deficiência.

O Paraná teve o maior or-

çamento para Educação 

da história em 2024, com 

R$ 17,3 bilhões destinados 

para escolas e universida-

des de todo o Estado. Esse 

é o maior valor nominal já 

repassado para o custeio 

e desenvolvimento do 

ensino, segundo dados 

da Secretaria de Estado 

da Fazenda (Sefa). O valor 

recorde representa um 

aumento de 4,6% em re-

lação ao que já havia sido 

destinado para a função 

em 2023, quando a edu-

cação paranaense rece-

beu seu maior orçamento 

até então. Cerca de 80% 

desse montante foi des-

tinado à Secretaria de Es-

tado de Educação (SEED), 

com R$ 13,6 bilhões.

O Paraná consolidou pro-

gramas e ações voltados à 

mulher, reforçando a po-

lítica pública de direitos, 

proteção e oportunidades 

às paranaenses. 

Os avanços são alavan-

cados pela Secretaria da 

Mulher, Igualdade Racial 

e Pessoa Idosa, criada em 

2023. 

Em 2024, a pasta ampliou 

projetos, muitos deles 

subsidiados por recursos 

do Fundo Estadual dos 

Direitos das Mulheres (Fe-

dim), que um ano após 

sua criação, expandiu in-

vestimentos. 

No ano, foram R$ 20 mi-

lhões, dos quais R$ 11,2 

milhões foram liberados 

pelo Fedim diretamente 

às prefeituras.

Com o maior orçamento 

já viabilizado para a Edu-

cação do Paraná, o Estado 

consolidou, em 2024, im-

portantes investimentos 

em projetos que contribu-

íram para fortalecer ainda 

mais o sistema educa-

cional. Foram investidos 

recursos em importantes 

ações que beneficiaram 

diretamente a rotina dos 

estudantes paranaen-

ses. Entre os principais 

investimentos, estiveram 

aqueles destinados à in-

fraestrutura, incluindo 

desde pequenos reparos 

à construção de escolas. 

2024 também foi o ano do 

concurso do planetário, 

construído em Pinhais.

Eduardo Valente / GOVSC

71,43% dos pontos analisados estão aptos

IMA divulga relatório 
de balneabilidade

Cadeiras anfíbias garantem 
acessibilidade ao mar 

Desde p último sábado 
(28), estão disponíveis nas 
praias de Guaratuba, Mati-
nhos e Pontal do Paraná as ca-
deiras anfíbias, destinadas ao 
banho de mar de cadeirantes 
e pessoas com mobilidade re-
duzida. Os equipamentos in-
tegram o projeto Praia Acessí-
vel, desenvolvido pela Sanepar 
em parceria com a Secretaria 
Estadual do Desenvolvimento 
Social e Família (Sedef ) e a 
Secretaria do Esporte, durante 
as atividades do Verão Maior 
Paraná.

“Neste projeto, as pessoas 
com baixa mobilidade podem 
tomar seu banho de mar, com 
a ajuda de uma cadeira anfíbia 
e de monitores capacitados. 
Estaremos a partir de 28 de 
dezembro na Praia do Cristo, 
em Guaratuba, na praia de 
Caiobá, em Matinhos, e tam-
bém em Pontal do Paraná, nas 
praias de Ipanema, Praia de 
Leste e Shangrilá, além de um 
ponto itinerante, que no sába-
do, dia 28, iniciará em Pontal 
do Sul”, informa a gestora de 
Educação Socioambiental da 
Sanepar, Roselis de Oliveira 
Presznhuk.

Máquinas saneadoras vão 
limpar bitucas, cacos de vidro 

e outros minirresíduos nas 
praias

Com rodas especiais que 
facilitam o deslocamento na 
areia e no mar, as cadeiras anfí-
bias possuem cinto de seguran-
ça regulável, encosto, assento, 
apoio cervical para a cabeça 
e apoio para os pés em tecido 
emborrachado, removível e la-
vável. Elas são flutuantes e con-
feccionadas em material leve, 
resistente e inoxidável, poden-

do ser utilizadas por adultos e 
crianças. São adequadas para 
que o usuário entre no mar em 
uma profundidade segura.

O uso das cadeiras anfí-
bias é gratuito e orientado por 
profissionais qualificados para 
auxiliar os usuários do equi-
pamento. Não é necessário 
agendar previamente, apenas 
um cadastro de quem vai uti-
lizar o equipamento ou de seus 
responsáveis legais é feito no 

momento de uso das cadeiras. 
Por questões de segurança, em 
dias chuvosos, o serviço fica 
suspenso.

As cadeiras anfíbias esta-
rão disponíveis aos veranistas 
entre o dia 28 de dezembro 
de 2024 e 02 de fevereiro de 
2025, de terça-feira a domin-
go, das 8h às 12h e das 15h às 
19h, em seis pontos fixos eu 
um itinerante. Confira os lo-
cais de atendimento:

Estarão disponíveis nas praias de Guaratuba, Matinhos e Pontal
 Divulgação Sanepar

Cadeiras anfíbias tiveram grande procura em temporadas anteriores

Mais de R$ 26 milhões em 
obras viárias foram entregues 
nesta sexta-feira (27/12) pelo 
vice-governador Gabriel Sou-
za. Os investimentos incluem 
a pavimentação de três ruas em 
Formigueiro e o recapeamento 
de cinco quilômetros da ERS-
149 em Nova Palma, obra que 
consolida o acesso asfáltico a 
todos os municípios da região 
da Quarta Colônia. 

Pela manhã, o vice-governa-
dor iniciou as agendas partici-
pando da inauguração do novo 
Centro Municipal de Saúde e 
da entrega oficial de obras em 
Formigueiro, que incluem a 
pavimentação da avenida João 
Isidoro, que integra a rodovia 
RS-149, além das ruas Hélio 
César Pires e Inocencio Rodri-
gues da Silva.

As obras foram viabili-
zadas por meio de convênio 
entre o município e o governo 
estadual, através da Secreta-
ria de Logística e Transporte 
(Selt), com investimento total 
de R$ 1,44 milhão, sendo R$ 
960 mil do Programa Avançar 

e R$ 484 mil de contrapartida 
municipal.

Em seguida, Gabriel esteve 
em Nova Palma, na região da 
Quarta Colônia, para vistoriar 
as obras de recapeamento as-
fáltico na ERS-149. A via liga 
o município a Pinhal Grande 
e recebeu investimentos de R$ 
25,3 milhões do Tesouro do Es-
tado para asfaltamento de cin-
co quilômetros. Os recursos são 
do Programa Avançar.

“É uma obra de engenharia 
complexa, na qual investimos 

muitos recursos, mas que cer-
tamente traz melhorias para 
a vida das pessoas não só da 
região, mas para todos que 
passam por aqui. Esse trecho 
é usado para acesso a destinos 
turísticos, para transporte de 
ambulâncias e deslocamen-
to de estudantes. Agora, com 
essa intervenção, vamos ter 29 
quilômetros totalmente pavi-
mentados da ERS-149, o que 
vai trazer mais segurança aos 
motoristas e auxiliar na mobili-
dade urbana”, afirmou Gabriel.

A obra, executada pelo 
Departamento Autônomo de 
Estradas de Rodagem (Daer), 
vinculado à Selt, já está com 
a sinalização horizontal con-
cluída. O titular da pasta, Juvir 
Costella, destacou que com a 
conclusão da obra em Nova 
Palma, todos os municípios da 
Quarta Colônia passam a ter 
acesso asfaltado.

“Nós iniciamos, em 2019, 
com 62 municípios que não 
possuíam acesso asfáltico na 
entrada das cidades. Hoje já 
temos 23 concluídos, incluin-
do Nova Palma, e 19 estão em 
obras, cujo término previsto 
é 2025. A nossa ideia é que as 
obras nos municípios restantes 
estejam pelo menos em anda-
mento até 2026”, projetou.

No evento, Gabriel ain-
da comentou sobre as outras 
obras na região, que incluem a 
recuperação asfáltica de outro 
trecho da ERS-149, que faz a li-
gação com Faxinal do Soturno, 
e dois lotes da RS-348. Os in-
vestimentos chegam a R$ 300 
milhões.

Recapeamento de trecho da ERS-149
Vitor Rosa/Secom

São mais de R$ 26 milhões em investimentos


